



El consejero de Desarrollo Económico y Empresarial, Mikel Irujo (delante, tercero por la derecha) junto con representantes de las empresas impulsoras del clúster.

El clúster de salud busca que la Comunidad Foral sea referente en medicina personalizada

Ocho empresas lideran una iniciativa que busca “colaborar en proyectos de innovación” ● El sector factura 793 millones

✎ Jon Viedma Carrera
 📍 Iban Aguinaga

PAMPLONA – Navarra cuenta a partir de esta semana con un clúster de salud, un grupo de empresas y de áreas del Gobierno foral con el que se busca situar a la comunidad como un “referente europeo dentro de la medicina personalizada”, entre otros objetivos, siendo éste una de las prioridades de la Estrategia de Especialización Inteligente S4.

La iniciativa está liderada por ocho empresas del sector: Cinfa, 3P Biopharmaceuticals, Creo Medical, Idifarma, Innoupharma, Palo Biofarma, Qubepharma Group y Telum Therapeutics, y ya se han celebrado cinco reuniones del grupo tractor y tres comisiones de trabajo para preparar el proyecto, que ahora se abre al resto de empresas y entidades del sector.

El consejero de Desarrollo Económico y Empresarial, Mikel Irujo, señaló en su presentación que en Navarra existe “un sector de la salud competitivo, capaz de llevar al mercado soluciones innovadoras y accesibles para todos los retos

sanitarios” como el de la medicina personalizada, una estrategia de futuro en la que la Comunidad Foral “es pionera a nivel estatal” con “la aprobación de una Estrategia Integral de Medicina Personalizada integrando los ámbitos de salud, innovación y desarrollo económico”.

En total, la cadena de valor del área de la salud, que va desde la producción científica y el desarrollo de productos hasta los servicios clínicos de calidad, da empleo a 31.508 personas en Navarra, la mayoría en servicios asistenciales (27.981), pero con 2.465 personas trabajando en la industria de la salud y 1.065 en investigación.

CONOCERSE, COLABORAR Y TRABAJAR “Es un foro para conocernos, colaborar y trabajar juntos”, resumió Alicia López de Ocáriz, directora del departamento de Investigación y Desarrollo de Cinfa. “Es un valor importante tanto para la sociedad como para las personas. Hay diversidad, y ahí está nuestro potencial”, señaló.

Asimismo, López de Ocáriz indi-

có algunos de los objetivos del clúster, como “mejorar la competitividad, colaborar en proyectos de innovación, reforzar el posicionamiento del sector, buscar mercados, mejorar la presencia exterior o contribuir a divulgar la ciencia”.

Por su parte, Roberto Díez-Martínez, CEO de Telum Therapeutics, destacó la importancia de la unión, ya que por ejemplo “una startup sin otra puede no crecer lo suficiente”. “Llevábamos buscando formar este clúster hace tiempo para generar valor, que la región crezca y atraer talento internacional”, aseguró.

Dámaso Molero, CEO de 3P Biopharmaceuticals, afirmó que “no somos conscientes del valor y del enorme potencial” que tiene el sector de la salud en Navarra, área que “tenemos que saber desarrollar para competir a nivel de internacional”. “Tenemos que llevar iniciativas de alta calidad al mercado. Los investigadores tienen que quedarse en Navarra, que sea una región muy atractiva trabajando con universidades, profesionales, científicos y fondos de inversión”, sentenció. ●

“El sector es capaz de llevar al mercado soluciones innovadoras y accesibles a los retos”

MIKEL IRUJO
 Consejero de Desarrollo Económico

“Es un foro para trabajar juntos, con un valor importante para la sociedad y las personas”

ALICIA LÓPEZ DE OCÁRIZ
 Directora de I+D de Cinfa

“Llevábamos tiempo buscando formar este clúster para generar valor”

ROBERTO DÍEZ-MARTÍNEZ
 CEO Telum Therapeutics

“No somos conscientes del enorme potencial, tenemos que saber desarrollarlo”

DÁMASO MOLERO
 COEO 3P Biopharmaceuticals

EN DETALLE

● **Ocho empresas fundadoras.** Cinfa, 3P Biopharmaceuticals, Creo Medical, Idifarma, Innoupharma, Palo Biofarma, Qubepharma Group y Telum Therapeutic lideran el clúster.
 ● **Llamamiento a empresas y entidades.** Una vez creado, el clúster sigue abierto a entidades y empresas. Las interesadas pueden escribir hasta finales de agosto a administración@cein.es

EN CIFRAS

31.508

EMPLEOS. El sector de la salud emplea en Navarra a 31.508 personas, en torno al 5% de la población. 27.981, la gran mayoría, lo hace en servicios asistenciales, 2.465 trabajan en la industria de la salud y 1.065 en investigación.

793

MILLONES EN FACTURACIÓN. Las empresas de este mercado facturaron en total 793 millones en el año 2020, un 20,3% más que en 2016.

LAS ÁREAS

● **Biofarma.** Es el principal con 504 millones de facturación en 29 empresas, un 20% más en 2020 respecto a 2016.
 ● **Prevención y bienestar.** Facturó 228,5 millones, un 19,8% más en 13 empresas.
 ● **Dispositivos médicos.** Son los que más crecen (+29%, hasta los 60,6 millones) entre 41 empresas.